

■ YA HAY 1.200 HECTÁREAS CON AGUA

La resurrección de Las Tablas de Daimiel vista por el Gobierno y por los Ecologistas



En apenas tres meses, Las Tablas de Daimiel han pasado de agonizar a resurgir, de contar con 20 hectáreas encharcadas a que la lámina de agua cubra 1.200 hectáreas. El secretario de Estado de Medio Rural y Agua, **Josep Puxeu**, y la Consejera de Industria, Energía y Medio Ambiente del gobierno de Castilla-La Mancha, **Paula Fernández**, han visitado recientemente el Parque Nacional de las Tablas de Daimiel y han dado su versión de la resurrección de este humedal.

"Como resultado de la acción conjunta de las labores de extinción y compactación de la turba, de las aportaciones desde el Acueducto Tajo-Segura y las últimas precipitaciones, la situación de las Tablas ha cambiado radicalmente, ya que al final del pasado otoño la superficie encharcada sólo alcanzaba las 20 hectáreas. El agua ha llegado en un momento especialmente favorable para el ecosistema del humedal, donde los efectos positivos para las aves son ya evidentes. Además, debido a las medidas que se han puesto en marcha, está previsto un incremento de las zonas encharcadas, por lo que la combustión de la turba está extinguida".

El Gobierno había autorizado "la utilización parcial, temporal y excepcional de la Tubería de la Llanura Manchega para hacer llegar agua desde la cabecera del Tajo al Parque Nacional. Esta medida, puesta en marcha el pasado 4 de enero, ha asegurado la llegada de un caudal ininterrumpido de unos 900 litros por segundo a las Tablas de Daimiel. Otra de las medidas gubernamentales ha sido la realización de 14 sondeos nuevos, que, unidos a los pozos existentes en fincas adquiridas por el Estado, aportarán próximamente unos 1.500 litros por segundo a las Tablas. Hasta el momento se han aportado más de 2,1 hectómetros cúbicos de agua procedentes de la tubería y de los pozos existentes.

Ecologistas en Acción ha valorado muy positivamente esta recuperación del humedal pero advierte que los problemas no han cesado y matiza algunas de las informaciones del ministerio: *"Las aguas caídas en la cuenca alta del Guadiana han permitido que el Parque presente un aspecto impensable hace muy pocos meses. En relación a lo que ha llovido sobre el humedal y a lo que está llegando desde el embalse de Peñarroya, los ríos Záncara y Cigüela o de arroyos como Cañada Lobosa, poco es el aporte y escasos los efectos del trasvase del Tajo. Unas sencillas cuentas demuestran lo que Ministerio y Junta no quieren reconocer, que el trasvase no ha salvado las Tablas de su última crisis. Aunque las Administraciones se han guardado de concretar la cifra final, del Tajo apenas ha llegado a las Tablas algo más de 1 Hm3 de agua, mientras que otro hectómetro cúbico ha sido aportado desde pozos del acuífero 23".* ■

2 DE FEBRERO

Villacañas celebra el Día de los Humedales

El Ayuntamiento de Villacañas ha celebrado el Día Mundial de los Humedales (2 de febrero) con varias actividades, especialmente dirigidas a escolares de Primaria de la localidad. Un Certamen de Dibujo con las aves que habitan en los humedales villacañeros como tema central, y visitas guiadas a la Laguna Larga para los escolares han gozado de gran acogida. Esta laguna, promocionada como recurso turístico en la reciente edición de FITUR, forma parte del hábitat protegido por la Directiva Hábitat de la Unión Europea.

En colaboración con el Taller de Especialización Profesional "Humedales de Villacañas" el ayuntamiento realiza obras para adaptar los accesos, los observatorios, los paneles y las rutas de las lagunas de Villacañas a las personas con discapacidad, en un proyecto en el que se cuenta con la colaboración de la Junta de Comunidades. Según la información facilitada por el consistorio, se está mejorando la accesibilidad de los observatorios para personas con movilidad reducida y se van a instalar paneles en lenguaje braille para que puedan ser leídos por discapacitados visuales.

